

# La violencia de género crece un 30%

► En lo que va de año han sido asesinadas 39 personas, nueve más que en agosto de 2013

**DANIEL RAMÍREZ**  
MADRID

Siete mujeres han muerto a manos de sus parejas durante este mes. La cifra convierte este agosto en el más duro de los últimos cuatro años en lo que a violencia de género se refiere. En 2009, el número de este tipo de víctimas en el mes de agosto fue el mismo y, desde entonces, ha ido descendiendo de forma notable. En 2010, hubo dos crí-

menes. En 2011, la cifra aumentó de nuevo, hasta alcanzar las cuatro víctimas. A partir de ahí, en 2012 y 2013, los crímenes por violencia de género se redujeron casi hasta la inexistencia. Una mujer fue asesinada en cada uno de estos meses.

## La cifra podría aumentar

Ahora, doce meses después y con la llegada de un nuevo agosto todavía sin terminar son ya siete las mujeres asesinadas. Además, la cifra podría aumentar después de que un hombre disparara en la cabeza a su novia en Chantada (Lugo), la cual permanece en el hospital en estado grave.

A esta altura del año, 39 mujeres se

han convertido en víctimas mortales a manos de sus parejas; nueve más que en las mismas fechas de 2013 (lo que supone un aumento del 30%), y ocho más que en 2012. Además, la Delegación del Gobierno para la Violencia de Género tiene dos casos bajo investigación. Se trata de dos crímenes sucedidos en San Roque (Cádiz) y El Escorial (Madrid), lo que podría incrementar el número de víctimas de la violencia doméstica.

Desde que el pasado día 2 se confirmara el asesinato de una mujer en Berja (Almería), se han producido otros seis homicidios de carácter machista, que han tenido lugar en Orihuela (Alicante), Torrox (Málaga), Móstoles (Ma-

drid), Barro (Pontevedra), El Campello (Alicante) y Barcelona.

Este mes figurará en los registros como el agosto con más crímenes machistas de los últimos cuatro años. Sin embargo, en 2008, el mes estival albergó una cifra de asesinatos que duplica, a día de hoy, a la de este agosto sin terminar: 14.

La cifra de 2007 también supera la de este año, con ocho asesinatos de mujeres a manos de sus parejas. El último crimen de este tipo se dio ayer en Barcelona.

**016** Teléfono contra la violencia de género

## BARCELONA



El balcón del piso donde ocurrió el crimen EFE

## Un hombre mata a su pareja apuñalándola en el pecho

S.E. BARCELONA

Un hombre fue detenido ayer en Barcelona por haber matado, presuntamente, a una mujer con un arma blanca. La víctima, de 48 años, era la pareja del hombre que la apuñaló y convivía con él en el piso donde tuvieron lugar los hechos, pero no estaban casados.

El presunto autor de lo ocurrido, de 70 años y de nacionalidad española (al igual que la víctima), fue quien dio el aviso de lo ocurrido a una vecina, que después alertó a los cuerpos de seguridad. En torno a las nueve de la mañana, cuando se calcula que tuvo lugar el homicidio, una ambulancia se trasladó hasta el piso del Ensanche barcelonés, aunque al llegar solo pudieron certificar la muerte de la mujer, que había sido apuñalada en el pecho.

Los Mossos d'Esquadra, que acudieron al piso de la calle Córcega junto a la ambulancia, detuvieron al anciano, que confesó los hechos y se mostró el lugar donde estaba el arma homicida.

Una vecina del inmueble contó a Europa Press que el presunto autor del crimen «es una persona muy educada», que siempre iba vestido con traje y que solía ser visto «con chicas jóvenes». Además, esta vecina mostró su sorpresa cuando se enteró de que su vecino había asesinado, presuntamente, a su pareja: «No subo con nadie en el ascensor y con él subía». Agentes del Área de Investigación Criminal de la Región Metropolitana de Barcelona se han hecho cargo de la investigación del caso.

## GALICIA



La hamburguesería, escenario del disparo EFE

## Una camarera en estado crítico tras dispararle su pareja en la cabeza

J. PAN LUGO

La camarera de la hamburguesería Piscis, en la localidad lucense de Chantada, se encontraba al cierre de esta edición en estado crítico en el hospital de Lugo tras haber recibido un disparo en la cabeza de su pareja, el gerente del local.

El intento de asesinato fue perpetrado cerca de las nueve de la mañana de ayer, cuando el pueblo celebraba su fiesta mayor y la hamburguesería estaba a punto de abrir. Con la reja todavía bajada, un transeúnte advirtió que, dentro, un hombre y una mujer se estaban «peleando», por lo que avisó a la policía.

A la llegada de los agentes, la tragedia ya se había consumado: la mujer, Sonia Figueroa, de 32 años, yacía en el suelo, tirada sobre un charco de sangre. Su novio estaba tras la barra. Les denegó la entrada al local a los integrantes de la Policía allí desplazados, por lo que estos tuvieron que romper un cristal de la hamburguesería. Dentro encontraron una pistola, que supuestamente habría sido el arma del crimen.

Un médico y una enfermera que se encontraban en las inmediaciones, disfrutando de las fiestas, prestaron las primeras atenciones a la mujer, que estaba semiinconsciente y con una grave herida en la cabeza. Al poco llegó una ambulancia y un grupo de agentes de la Guardia Civil que tomaron las riendas de la investigación.

Para cuando sacaron al supuesto asesino en grado de tentativa del local, ya había una muchedumbre a las puertas, que le gritó «asesino».

## MADRID



La Guardia Civil ante la vivienda del crimen EFE

## Una mujer acuchilla a su novio y la sorprenden limpiando la sangre

I. BOLEA MADRID

Mari Cruz L. A., mujer de 51 años de edad, fue detenida ayer por la Guardia Civil acusada de acuchillar mortalmente a su pareja, Juan José O. G., de 50 años, tras una fuerte discusión en su residencia de Humanes de Madrid.

Según los testimonios de algunos de los vecinos, la pelea comenzó en torno a las 20.30 del martes y, entre los gritos, podía oírse cómo él le decía a ella que se fuera de la casa donde tuvieron lugar los hechos.

Al parecer, las discusiones entre los dos, que bebían demasiado, eran frecuentes en los casi cuatro años que llevaban viviendo juntos, y en varias ocasiones habían provocado la intervención de la Policía Local. Ambos tenían denuncias por agresiones mutuas, pero no constaba que hubiera, en este momento, órdenes de alejamiento.

En esta ocasión, la pelea se prolongó durante casi seis horas y, sobre las 2.30 de la madrugada, los vecinos avisaron al 112, alertados por los fuertes ruidos que podían escuchar en el interior de la casa. Los primeros en llegar fueron los bomberos, que hallaron el cuerpo de Juan José tendido en el suelo, con varias cuchilladas. Su pareja, Mari Cruz, intentaba fregar el charco de sangre que se había formado a su alrededor. También ella tenía varias heridas por golpes en la cabeza y las manos.

Posteriormente, los sanitarios del Summa certificaron la defunción del hombre, informó Emergencias 112 Comunidad de Madrid.